
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 20 novembre 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
M. Michel E. Gaudet, conseiller (arrive à 19h15) 
Mme Sophie M. Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim    

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 

M. Joshua Adams, urbaniste à la Commission de services régionaux du 
Sud-Est 

 
ABSENTS :   Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
 
 
                                          
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h03.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose d’ajouter le point suivant avant le point 10. 4) Autres résolutions à l’ordre du 
jour. 
 
10) 4. Congrès mondial acadien 2019 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 

Je propose d’ajouter le point suivant après le rapport 9.9) à l’ordre du jour. 
 

9) 10. Maire d’un jour 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 



 

 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour avec les ajouts proposés. 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 16 octobre 2017 tel 
que présenté. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Le greffier par intérim donne un compte-rendu sur la participation d’un membre du conseil sur le 
comité parental d’appui de l’école PETL. 
 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

Aucune 
 

b. Informations communautaires 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc informe qu’un souper à la dinde sera servi le dimanche 26 novembre 
au Centre communautaire de Haute-Aboujagane. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

La mairesse suppléante Susan Cormier partage les informations sur des activités participées 
durant le dernier mois. 

 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 
 



 

 

a. Correspondance reçue 
                               

1) Lettre de Mme Nola Carr, directrice de Velante, concernant les médecins dans 
les régions rurales. 

2) Lettre de M. Justin LeBlanc, agent à la programmation du Village de Cap-Pelé, 
concernant la demande de financement pour le Carnaval 2018. 

3) Lettre de Mme Joanna Brown, WA Action, concernant un comité d’évaluation 
pour un service de transport communautaire. 

4) Lettre du Comm. adj. Larry Tremblay, Commandant de la GRC au NB, 
concernant le bilan annuel 2016 de la GRC. 

5) Lettre de Mme Pauline Magee, adjointe administrative de la CSRSE, concernant 
le rapport annuel 2016 de la CSRSE. 

6) Lettre de Mme Stéphanie Bernard, gérante de bureau à la Commission des 
Égouts Shediac et Banlieues, pour l’avis de vote du budget pour l’année 2018. 

7) Lettre de Mme Diane Richard, Agente de développement communautaire - PETL, 
concernant le financement du projet de nouveau parc. 

 
b. Correspondance envoyée 

 
1) Lettre à l’honorable John B. Ames, ministre du Tourisme, Patrimoine et Culture, 

pour l’octroi d’une subvention. 
2) Lettre à Mme Evelyne Léger, Mme Cecile LeBlanc, Mme Diana Gaudet et Mme 

Joline Léger, concernant les chiens sur la plage Cap-Bimet. 
3) Lettre à Mme Evelyne Léger, Mme Cecile LeBlanc, Mme Diana Gaudet et Mme 

Joline Léger, concernant l’acquisition du quai de Robichaud. 
4) Lettre de félicitations à M. Armand Robichaud concernant le projet sur les 

champignons dans les sentiers de l’Écoparc de Cormier-Village. 
5) Message de félicitations aux organisateurs du Concours Mlle Beaubassin-est et 

invitation aux gagnantes de participer à certains événements et activités de 
Beaubassin-est. 

6) Lettre à M. Jolyn Thériault, directeur de l’école Donat-Robichaud, concernant le 
représentant de la CRBe sur le comité parental d’appui. 
 

Conseiller Michel E. Gaudet arrive à la réunion (19h15) 
 

c. Activités 
 

1) La directrice générale par intérim partage les informations sur la consultation 
publique pour la stratégie verte régionale qui aura lieu les 4, 5 et 6 décembre. Elle 
partage aussi les informations de la Fête de Noël du 7 décembre. 

 

 

9. Rapports 
 

1) Commission de services régionaux du Sud-Est 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services 
régionaux du Sud-Est.  

 
2) Comité des Finances et du Personnel 

Conseillère Sophie Landry présente le rapport du comité des Finances et du Personnel. 
 

3) Pompiers Beaubassin-est/Cap-Pelé/Shediac 
Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de Beaubassin-est, Cap-Pelé et 
Shediac. 
 
 



 

 

4) Comité de Développement culturel  
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du comité de Développement culturel. 
 

5) Comité de Fierté communautaire et culturelle 
Conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et 
culturelle. Conseiller Gaétan LeBlanc pose quelques questions sur le rapport présenté.  

 
6) Congrès annuel de l’AFMNB 

Conseillère Sophie Landry donne un compte-rendu de la participation des membres du conseil 
à la réunion annuelle de l’Association francophone des municipalités du Nouveau-Brunswick. La 
mairesse suppléante Susan Cormier partage aussi des informations sur la participation au 
congrès. 

 
7) Comité de l’Arbre de l’espoir Trio BCS 

Conseiller Omer Leger présente le rapport du comité de l’Arbre de l’espoir. 
 

8) Vision H2O 
Conseillère Sophie Landry présente le rapport du comité Vision H2O. Conseiller André Bourque 
partage des informations sur les subventions reçues par l’organisme ainsi que l’ajout de 
nouveaux membres au comité.  
 

9) Association du Bassin versant de la baie de Shediac 
Conseillère Sophie Landry  donne un compte-rendu des dernières réunions de l’Association du 
Bassin versant de la baie de Shediac.  
 

10) Maire d’un jour 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente un compte-rendu d’une réunion à laquelle elle a 
participé qui avait pour but de débuter l’initiative Maire d’un jour.  
 

 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 

 
1) Arrêté 09-1MM - Modification au plan rural – Amendements administratifs 

 
Le greffier par intérim présente le dossier aux membres du conseil.  
 

Je propose que l’on procède à la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1MM.  
 

Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1MM. 

 
 

Je propose que l’on adopte la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1MM.  
 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par la conseillère Josée Vautour 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 

 

 
 

Je propose que l’on procède à la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1MM. 
 

Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1MM. 

 
 
Je propose que l’on adopte la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1MM.  

 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller André Bourque 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
2) Rezonage – Stephen Hall 

 
 

Le personnel de la Commission de services régionaux du Sud-Est explique la demande au 
conseil. Quelques membres du conseil posent des questions sur la demande de rezonage. 
 
Le greffier par intérim procède à faire la lecture des correspondances reçues suite à l’avis 
public.   
 
Le public est permis de donner des commentaires/poser des questions. Le requérant Stephen 
Hall prend la parole et partage des informations supplémentaires à sa demande. 

 
 

Je propose que l’on procède à la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN.  
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Oui - Josée Vautour, Omer Leger, André Bourque, Susan Cormier, Sophie Landry, Gaétan LeBlanc 
et Michel E. Gaudet. 
Non – Terry Richard. 
 
Adoptée 

 
Le greffier par intérim fait la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN. 

 
 

Je propose que l’on adopte la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN.  
 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Vote 



 

 

 
Oui - Josée Vautour, Omer Leger, André Bourque, Susan Cormier, Sophie Landry, Gaétan LeBlanc 
et Michel E. Gaudet. 
Non – Terry Richard. 
 
Adoptée 
 
 
Je propose que l’on procède à la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN.  
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc  
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Oui - Josée Vautour, Omer Leger, André Bourque, Susan Cormier, Sophie Landry, Gaétan LeBlanc 
et Michel E. Gaudet. 
Non – Terry Richard. 
 
Adoptée 
 
Le greffier par intérim fait la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN. 
 
 
Je propose que l’on adopte la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1NN.  

 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc  
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Oui - Josée Vautour, Omer Leger, André Bourque, Susan Cormier, Sophie Landry, Gaétan LeBlanc 
et Michel E. Gaudet. 
Non – Terry Richard. 
 
Adoptée 

 
 

3) Subventions aux organismes communautaires 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil donne les subventions suivantes pour la deuxième 
ronde de demandes de 2017 qui s’est terminée le 31 octobre : 
 
SUBVENTIONS DE 500$ (2) 
1. Club Chasse et Pêche de Haute-Aboujagane 
2. Chevaliers de Colomb de Cap-Pelé / Shemogue 
 
SUBVENTION DE 290$ (1) 
1.   Tri-County Ground Search and Rescue 
 
SUBVENTIONS DE 250$ (8) 
1. South East Hospice Sud-Est 
2. Comité d’entraide de Cap-Pelé / Shemogue 
3. Vestiaire St-Joseph 
4. Centre de ressources et de crises familiales Beauséjour 
5. Centre de Saint-André-LeBlanc (déjeuner) 



 

 

6. Salle Grand-Barachois (déjeuner) 
7. Dance Envy 
8. Activités pour les jeunes de Shediac avec Mireille Pitre 

 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Proposition retirée 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil donne les subventions suivantes pour la deuxième 
ronde de demandes de 2017 qui s’est terminée le 31 octobre : 
 
SUBVENTIONS DE 500$ (3) 
1. Club Chasse et Pêche de Haute-Aboujagane 
2. Chevaliers de Colomb de Cap-Pelé / Shemogue 
3. Centre de ressources et de crises familiales Beauséjour 
 
SUBVENTION DE 290$ (1) 
1.   Tri-County Ground Search and Rescue 
 
SUBVENTIONS DE 250$ (6) 
1. Comité d’entraide de Cap-Pelé / Shemogue 
2. Vestiaire St-Joseph 
3. Centre de Saint-André-LeBlanc (déjeuner) 
4. Salle Grand-Barachois (déjeuner) 
5. Dance Envy 
6. Activités pour les jeunes de Shediac avec Mireille Pitre 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
4) CMA 2019 

 
La conseillère Josée Vautour partage qu’elle a de la difficulté à participer aux réunions du comité du 
CMA 2019 en raison des engagements durant les heures de travail. Elle demande au conseil si elle 
est la meilleure personne à être assignée au dossier. Conseiller Michel E. Gaudet propose de 
participer au nom de la conseillère Vautour pour voir si les heures de réunions du comité peuvent 
être modifiées pour avoir sa participation. 

 
 

5) Autres résolutions 
 

Aucun 
 
 
11. Période de questions 

 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac 
Mme Babineau pose des questions en ce qui concerne les correspondances reçues. Elle pose 
ainsi une question en ce qui concerne la participation du public aux délibérations du budget et si 
le conseil avait prévu de l’argent pour des projets dans 4-5 ans. Elle demande d’avoir le rapport 



 

 

du budget 2017 des pompiers et elle partage aussi l’information sur l’AGA du Jardin 
communautaire Shediac et banlieues. 
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier pose une question en ce qui concerne l’assiette fiscale de la municipalité ainsi que 
le système d’enregistrement sonore des réunions de conseil.  
 
Mme Marlene Dugas, résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas félicite le conseil municipal pour leur participation aux activités de la communauté 
et elle pose une question sur les pompiers de Beaubassin-est. Elle aimerait voir une 
participation active de Beaubassin-est sur le comité du CMA 2019. 
 

 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 18 décembre 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21h05. 

 
 

Adopté le 18 décembre 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


